
ECOLE PRIMAIRE DE SCHIRMECK 

2 place de la Gare  

67130 SCHIRMECK 

03 88 97 17 76 

ce.0672379x@ac-strasbourg.fr 

 

Procès-Verbal du Conseil d’École 

du vendredi 6 novembre 2020 
 

Etaient présents : 

Représentants des communes : M. BERTRAND Laurent (Maire de Schirmeck), M. REMY Philippe 

(Maire de Grandfontaine), M. CUNY Julien (adjoint Grandfontaine), Mme GRISNAUX Monique 

(adjointe Schirmeck), Mme Elodie GROSHENS (adjointe Grandfontaine) 

 

Représentants des parents d'élèves : Mmes KAUFFER Olivia, ERNWEIN Aurélia, LOCOGE Marie 

Gwenaël, RENAUD-GOUD Noémie, Barbara LAURAIN, M. WALTHER Vincent, M. LEFEVRE 

Sylvain 

  

Enseignants : Mme GRANDADAM Estelle (Directrice de l'école de Schirmeck), M. DUBAU 

Christian (Directeur de l'école de Grandfontaine), Mmes, KLEIN Sylviane, NUSS Simone, 

DOUDOUX Anne-Laure, HAZEMANN Agnès, STEINER Virginie, KASTLER Claire, M Emmanuel 

KAAS 

Représentante du Rased : Mme FIRMERY Estelle 

 

Absents excusés : 

Inspection de l’Éducation Nationale : Mme WEIBEL Véronique, , 

Représentants des parents d'élèves : Mmes AUBRY Alice, COMTE Hélène, M. JUNG Stéphane 

Enseignants : M. VILLEMAIN Brice, M. STAUFFER Laurent, Mme HARTER Marie, M. LAGANIER 

Arnaud, Mme ANTONI Laetitia 

 

Le conseil débute à 18h06. 
 

Mme Grandadam préside le conseil et Mme Steiner en est la secrétaire. 

 

1. Accueil et installation du nouveau conseil, règles de fonctionnement, présentation des 

nouvelles personnes 

 

Tour de table – présentations des nouvelles personnes. 

 

Les conseils des deux écoles du RPI décident d'un commun accord de siéger en un conseil unique. 

 

 



Résultats des élections des représentants des parents d’élèves :  

 

⁃ Ecole de Schirmeck 

Les votes ont eu lieu par correspondance. 

Une seule liste de candidats (n’appartenant pas à une association de parents d’élèves) s’est 

présentée.  

Les résultats sont les suivants :  

Nombre d’électeurs inscrits : 279   Nombre de votants : 191 

Nombre de suffrages exprimés : 149   Bulletins blancs ou nuls : 42 

 

Le 09/10/2020 ont été élus représentants des parents d’élèves de l’école de Schirmeck : Mmes 

KAUFFER, LAURAIN, ERNWEIN, AUBRY, COMTE, RENAUD-GOUD, LOCOGE, M. LEFEVRE et 

M. WALTHER 

 

M. WALTHER a accepté d’être à nouveau le correspondant pour la communication avec l’école de 

Schirmeck. 

 

⁃ Ecole de Grandfontaine 

Le représentant des parents d’élèves de l’école de Grandfontaine est M. JUNG. Il y avait 36 % 

de participation.  

Il y avait 38  inscrits et 14 votants.  Bulletins blancs ou nuls : 0 

 

 

2. Approbation du Procès-Verbal du Conseil d’École précédent 

 

Le précédent Procès-Verbal du 12 juin 2020 est approuvé à l’unanimité. 

 

3. Présentation du fonctionnement du RPI : enseignants, classes, effectifs 

 

Ecole de Schirmeck : 

9 classes + 1 ULIS, 6 classes d’élémentaire et 3 classes de maternelle. 

 

M. KAAS Emmanuel a rejoint l’équipe pédagogique cette année. 

M. LAGANIER Arnaud complète le temps partiel de Mme Klein. 

Mme ANTONI Laetitia complète Mme GRANDADAM. 

M. VILLEMAIN Brice est titulaire remplaçant rattaché à l’école, il s’occupe du regroupement 

ULIS de l’école. 

Mme FIRMERY est enseignante RASED. Elle s’occupe du secteur Schirmeck, Barembach, Russ, 

Wisches. 

 



Au niveau de l’équipe élargie, nous sommes accompagnés par :  

⁃ 4 ATSEM : Mmes NOTAR, BACHER,  COLLING, SCHUBNEL. 

⁃ 5 AESH dont 4 qui interviennent à temps plein auprès d’élèves de l‘école : Mmes BANEAU, 

CHARLIER, BOUHARTANE, BELTITANE, IBN ELKOUZ 

 

Mme Grandadam tient à remercier le personnel d’entretien qui fournit un travail conséquent 

depuis le début de cette période, Mmes Martine CHARLIER et Fatima NINISS 

 

 

Ecole de Schirmeck :  

 

Les classes :  

Il y a 192 élèves inscrits. (201 l’année passée) 

 

Mme HAZEMANN : TPS/PS – 20  élèves inscrits (6 TPS et 14  PS) 

Mme CHARLIER : PS/MS - 21 élèves (7 PS et 14 MS) 

Mme DOUDOUX : MS/GS – 24 élèves (5  MS et 19 GS)    

Mme KLEIN/M. LAGANIER : CP 22 élèves 

Mme NUSS : CE1 : 23  élèves  

Mme STEINER/ : CE1/CE2   17 élèves  (9 CE1 et 8 CE2) 

Mme KASTLER : CE2 22 élèves 

Mme GRANDADAM/Mme ANTONI : CM1 : 22 élèves  

Mme WALTER : CM1/CM2 : 21 élèves (8 CM1 et 13 CM2) 

Parmi ces classes, les élèves de M. VILLEMAIN : ULIS école : 13 élèves répartis dans les classes 

d’inclusion 

 

 

La cantine : 

Les repas se prennent désormais dans les locaux de l’école. 

Le nombre d’enfants inscrits à la cantine chaque jour varie entre 13 et 20. Les élèves inscrits à 

la cantine sont accueillis dans la salle du périscolaire. 

Nous accueillons également les élèves de la classe Ulis qui mangent dans une salle à l’étage.  

Les repas sont cherchés à la maison de retraite. 

 

 

Le périscolaire :  

Accueil de 15 élèves après la classe et jusqu’à 18 h. 

 

 

Ecole de Grandfontaine : 

 

M. DUBAU : CM1/CM2 : 19 élèves (10 CM1 et 9 CM2) 

Mme Hess, AESH,  intervient deux jours par semaine pour un élève de la classe. 



4. Projet d’école 

 

Le projet d’école sur 2019-2022, entame sa deuxième année. 

 

Il est axé autour de 3 objectifs et se décline en actions mises en œuvre dans les classes :  

 

⁃ Comprendre la langue pour progresser dans ses apprentissages : lecture, résolution de 

problèmes, vocabulaire et langage. 

⁃ Se comprendre et comprendre l’autre : conseil en classe, travaux sur émotions et sentiments. 

⁃ Comprendre et accepter les tâches scolaires : ateliers de sophrologie, art thérapie, travail en 

histoire et EMC. 

 

En raison du contexte inédit et du peu de temps de mise en application lors de l’année scolaire 

précédente, nous reconduisons l’ensemble des actions dans nos classes. 

 

 

5. Présentation des APC 

 

Les APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) sont proposées aux élèves pour travailler 

différents objectifs : aide en cas de difficultés scolaires, aide au travail personnel 

(méthodologie), actions en lien avec le projet d’école. 

 

Au sein de l’école, nous organisons ces APC de deux façons différentes :  

⁃ APC après la classe : élèves ciblés, difficultés scolaires pour l’élémentaire. En maternelle le 

travail s’axe autour du langage et des jeux de société. 

 

⁃ APC sur temps d’accueil dans le but de bien accueillir les élèves pour favoriser leur entrée dans 

les apprentissages et de les rendre autonomes. 

Cette deuxième façon de fonctionner a fait l’objet de la rédaction d’une nouvelle fiche action qui 

a été jointe au projet d’école.   

 

 

6. Règlement intérieur 

 

a)  Question de la scolarisation des 3 ans : remis au vote lors des précédents conseils pour une 

question concernant le quorum :  

 

Titre 2  Fréquentation et obligations scolaires – Aménagement du temps scolaire 

 

L'obligation d'assiduité est la condition première de la réussite ; elle favorise durablement 

l'égalité des chances.  Cette obligation s'impose à tous les élèves dès l’âge de 3 ans. 



 2.1  Fréquentation scolaire à l’école maternelle  

Article 2.1.1  

Les parents ou responsables légaux de l’élève sont fortement impliqués dans le respect de 

l’obligation d’assiduité. 

Les personnes responsables s'engagent au respect des horaires.  

Des aménagements d’emploi du temps peuvent être autorisés pour les enfants qui font la sieste 

hors de l’école. 

 

 

a)  Vote par correspondance pour les élections des parents délégués. 

 

Article 3.4.3  

Les représentants des parents d’élèves facilitent les relations entre les parents d’élèves et les 

personnels. Ils peuvent intervenir auprès du directeur pour évoquer un problème particulier et 

assurer ainsi une médiation à la demande d’un ou des parents concernés. En toute circonstance, 

les représentants des parents sont tenus à une obligation de confidentialité à l’égard des 

informations à caractère personnel dont ils peuvent avoir connaissance. 

Lors des élections des représentants des parents d’élèves au conseil d’école, le vote a lieu 

exclusivement par correspondance.  

Les heures de réunion des conseils d’école sont fixées de manière à permettre la représentation 

des parents d’élèves, c’est-à-dire en prenant en compte leurs contraintes notamment 

professionnelles. 

Tout représentant des parents d’élèves doit pouvoir rendre compte des travaux du conseil d’école.  

 

 

→Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité. Les deux points sont intégrés dans le nouveau 

règlement. 

 

 

7. Projets des classes pour l’année scolaire, fête d’école. 

 

Natation : 

En fonction de la situation sanitaire et sociale, des projets vont pouvoir se mettre en place ou non 

au cours de l’année. 

 

La piscine, au centre nautique Boiséo est déjà effective depuis la rentrée. Elle concerne 4 classes 

sur le premier trimestre : CE1 – CE1/CE2 – CP – CM1/CM2. 

Au 3ème trimestre,  les CE2 et les CM1. 

 

Ecole et cinéma : classes de Mme Kastler et M. Kaas 

 

Les Incorruptibles : classes de Mmes Dounovetz/Nuss, Steiner, Antoni/Grandadam 

Le concours consiste en la lecture d’une sélection de 5 albums tout au long de l’année puis la 



participation à un vote national. 

 

TPS/PS : ateliers sophrologie avec le relai des assistantes maternelles, visite à la ferme 

 

CE1/CE2 : ateliers d’art thérapie autour de l’expression des sentiments et des émotions 

 

Le printemps de la forêt : les CM du RPI 

Week-end du 28-29-30 mai 

Animations en lien avec la filière bois et organisée en partenariat avec la Com-com. 

Vendredi : journée scolaire possibilité pour les classes de circuler sur la piste cyclable pour aller 

à la rencontre d’artisans, de structures liées à la forêt. 

Samedi- dimanche : ouverture au grand public  

Les classes peuvent proposer une animation le long de la piste : animation vivante avec atelier ou 

exposition. 

 

En lien avec cela, les CM sont inscrits à une animation « permis vélo » : intervention au sein de 

l’école de la gendarmerie (brigade motorisée de Molsheim) et des sorties régulières sur la piste 

pour préparer les élèves. 

 

Spectacles de la Médiathèque : proposé en décembre, en suspens pour l’instant (Vigipirate) 

 

Fête d’école : programmée le vendredi 25 juin 2021 

 

Semaine allemande : à la période de carnaval 

 

 

8. Information : bilan financier des coopératives scolaires 

 

 

Ecole de Grandfontaine : L’année scolaire démarre, au 1er septembre, avec 2665 € en banque. 

Les comptes ont été approuvés par  Mme Jelsch, maman d’élèves. 

 

Ecole de Schirmeck :      

Le solde en banque à la rentrée 2020 est de 2550.59  €  

Suite aux mouvements de la rentrée 2020, il y a 4 849.38 € en banque (dont 2064.10 € de 

participation volontaire des parents). 

 

9. Questions des parents représentants :  

 

- Point travaux 

Les questions concernant les travaux ont été remontées à Mme Grisnaux.  

 

 



- RPI 

Nous sommes en train avec les directeurs de réfléchir à une organisation. Réunion avec les Mairies 

lundi soir. Le RPI est imposé et se fera dû aux effectifs. Les modalités restent à définir. 

 

- Outils informatiques 

Nous avons monté un dossier dans le cadre d’un appel à projet « Ecole numérique », en attente de 

la décision. 

Remise en état des ordinateurs de l’école par M. Kaas. Remettre à jour les 16 ordinateurs 

portables. L’informatique est une matière à enseigner et pour l’instant, avec le matériel, ce n’est 

pas faisable.  

La mairie investit un budget conséquent. Le projet fera l’objet d’une rencontre et d’un échange 

entre la mairie et l’école. 

 

- Piscine 

Non-ouverture du petit bassin car manque de personnel. 

 

- Sécurité aux abords de l’école 

Appel à la vigilance des parents dans un message quant à la traversée de la route sur le passage 

piéton. 

Au niveau de l’école, nous pouvons mettre en place des activités liées au permis piéton. 

 

- Mesures Vigipirate 

Les portails et les portes de l’école sont fermés à clefs. 

Sorties annulées (hormis la piscine qui se fait en bus dorénavant). 

Exercice « attentat-intrusion » aujourd’hui, le 6 novembre 2020. 

 

- Mesures COVID 

Information donnée aux parents via un mail avant le retour en classe lundi. 

→ Respect du protocole : entrées/sorties décalées, récréations décalées, application des gestes 

barrières (lavage de main, distanciation quand cela est possible dans les salles de classe, limitation 

du brassage, aération et nettoyage et désinfection des locaux. 

Les masques sont portés par les enfants. 

M.Dubau remercie l’employée communale, Mme Soudre, qui intervient à plusieurs reprises dans la 

journée pour désinfecter les locaux 

 

 

10. Remarques diverses. 

 

- M. Remy souligne l’importance de sensibiliser les élèves venant seuls à l’école à vélo ou à 

pieds. Ils ne sont pas très visibles, surtout en automne et en hiver. Ils pourraient mettre 

un brassard fluorescent pour être vu. 

 

 



- M. Kaas rappelle que l’activité piscine est une activité obligatoire pour tous les enfants. Des 

protocoles spécifiques à la piscine sont mis en place pour essayer de limiter au maximum les 

risques. 

 

- Mme Grisnaux assure le bon respect du protocole sanitaire à la cantine et au périscolaire. 

Le protocole se cale sur celui de l’école.  

Une attention particulière est portée à la cantine (pas de déplacement, places gardées tous les 

jours, …). 

  

 

11. Information du Conseil : Association « Les Écoliers » 

 

- Des actions ont été annulées l’année précédente. 

- Pour cette année : la vente de chaussettes et la vente de fromages sont maintenues. 

 

- Accueil d’un nouveau parent cette année. 

 

 

 

Fin de séance : 19h26 

 

Secrétaire :  

Mme STEINER   

 

 

 

Pour les mairies :  Pour les écoles :   Pour les parents représentants : 

Mr. BERTRAND  Mme GRANDADAM     

Mr. REMY   Mr. DUBAU 

 
 


